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Abstract (en)
[origin: ES8302839A1] Electric locks of the armed type comprise a movable bolt assembly actuated by various levers, powered by a motorized
reduction gear assembly and capable of hooking a keeper mounted on a stationary part of the body. The bolt assembly comprises a locking lever
of a keeper and a blocking lever of the locking lever, both biased in the hooked position by a common spring. A rotating control body controls the
preceding levers, and rotates successively in the opening direction and in the reverse closing direction while being powered by a motorized reduction
assembly in response to the impulses of electric current.

Abstract (fr)
Serrure életrique du type à armement comprenant un ensemble de pêne mobile (1) actionné par l'intermédiaire de différents leviers, à partir d'un
motoréducteur (5) et susceptible de crocheter une gâche (2) montée sur une partie fixe de la carrosserie, caractérisé en ce que l'ensemble de pêne
comporte, armés par un ressort commun (9), un levier de verrouillage (7) de la gâche et un levier de condamnation (8) du levier de verrouillage en
position engâchée et en ce qu'il comporte en outre un organe rotatif (6) commandant les leviers précédents, entraîné en rotation successivement
dans le sens de l'ouverture et dans le sens inverse de la fermeture par la sortie du motoréducteur (5), en réponse à des impulsions de courant
électrique. Application notamment au verrouillage d'un capot ou d'une porte de coffre de véhicule automobile.
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